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Öffentliche Sitzung Nr. 7/2015-19 des Beirates OBERNEULAND  
am Dienstag, den 14. April 2016 – 19:00 Uhr  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 
Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung: 21:00 

 

TeilnehmerInnen: Herr Entholt, Herr Fliegner, Herr Kahl, Herr Kocas,  

Frau Kreyenhop, Herr Lotz, Frau Pepe, Herr Richter, Herr Schmiedeken, Herr Wanke, 
Frau Wedemeyer 

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Abwesende: Herr Auffarth, Herr Kott 

Sitzungsleiter: OAL Jens Knudtsen  

Protokoll: Frau Cau 

Vorgesehene Tagesordnung: 

1.  Genehmigung der vorgeschlagenen Tagesordnung 
 

2.  Genehmigung des Protokolls der letzten Beiratssitzung vom 01.03.2016 
 

3.  Verbesserung der Betreuungsangebote(U3- und Ü3-Kinder) und 
 Ganztagangebot für Schüler in Oberneuland 
 

4.  Sachstand Sportplatzbebauung 
 

5.  Gestattung von Freiluftpartys am Achterdieksee 
 

6.  Vorbereitung einer Planungskonferenz gemäß § 8 Abs. des Ortsgesetzes über 
 Beiräte und Ortsämter zum Thema „Verkehr in Oberneuland“ 
 

7.  NEU Bremische Datenschulgesetze 
 

8.  Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 

9.  Anträge auf Bezuschussung aus dem Kontingent der Globalmittel des Beirats    
 Oberneuland 
 

10. Mitteilungen des Ortsamtes 
 

11. Verschiedenes 
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TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird mit Änderung des TOP 7 „Bremisches Datenschulgesetz 
“ (Anträge aus dem Beirat entfällt) einstimmig angenommen. 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Beiratssitzung vom 
01.03.2016 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Herr Kahl weist auf eine fehlerhafte 
Nummerierung übersandter  Einladungen hin 
 
 
 
TOP 3 Verbesserung der Betreuungsangebote (U3- und Ü3-Kinder) und 
Ganztagangebot für Schüler in Oberneuland 
 
Frau Kreyenhop stellt fest, dass in Oberneuland deutlich mehr Bedarf an 
Betreuungsangebote für U3- (16 % Plätze; Bedarf 21 %) und Ü3-Kinder (70 % 
Plätze; Bedarf 72%) besteht. Frau Sakarya-Demirci (Kinder und Bildung) teilt mit, 
dass im Mai 2016  der „Statusbericht 2“ erwartet wird. Dort werden die aktuellen 
Daten zum Bedarf an Kita-Plätzen dargelegt. Abgesichert sind  für 2017/2018  sechs 
Gruppen in der im Büropark geplanten Kindertagesstätte.  Auf Nachfrage wird von 
Frau Sakarya-Demirci eine Erklärung abgegeben, dass die Finanzierung der 
geplanten Kindertagesstätte abgesichert ist und der Bauauftrag erteilt ist. Im Vorfeld 
sind aufgrund der Zuschrift des Herrn Ilgner vom März 2016 unnötig Zweifel an einer 
Realisierungsabsicht des Ressorts aufgekommen. Offen ist noch lediglich die 
Trägerschaft. Die Entscheidung hierüber obliegt dem Investor. Eine Beteiligung des 
Beirats an der Trägerentscheidung wird erwartet und wurde im Vorfeld der 
Verhandlungen auch zugesichert. In der weiteren Diskussion wird das Zahlenwerk 
des Ressorts problematisiert, da es von dem Träger andere Informationen zur 
Bedarfslage geben soll. Es wird die Verabredung getroffen, die Zahlen mit den 
jeweiligen Trägern abzugleichen.  
 
Zum Thema Ganztagsschulen in Oberneuland  verdeutlicht Frau Wagner (Kinder und 
Bildung )  nochmals unter welchen Voraussetzungen Schulen zu Ganztagsschulen 
entwickelt  werden können: 
 
Kriterien: 

⇨ Freiwilligkeit 

⇨ Sozialindikator 

⇨ Regionale Auslastung 

⇨ Abbau Horte 
 
Schulen die sich bewerben können Ganztagsschulen werden.  
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Hierfür müssen u.a. auch räumliche Bedingungen erfüllt sein. Die Oberschule 
Rockwinkel ist als Ganztagsschule nicht vorgesehen. Die Grundschule Oberneuland 
wird flächendeckend in ein städtisches Gesamtkonzept einbezogen. 
37 Grundschulen erhielten in März einen Fragebogen zur Entwicklung hin zu einer 
Ganztagsschule. In den Haushaltsberatungen  am 15.04.2016 werden die Weichen 
für die Umsetzung gestellt.. 
Herr Muschketat (stellv. Schulleiter) teilt zur Überraschung aller Anwesenden mit, 
dass die Grundschule Oberneuland den Bedarf zur Umwandlung in eine 
Ganztagsschule erst nach 2024 angemeldet hat. Da diese Entscheidung der 
Schulleitung nicht die Bedarfssituation im Stadtteil entspricht und in keiner Weise 
den Erwartungen und berechtigten Forderungen der Eltern nach einer 
Ganztagsbetreuung entspricht, wird sich der Beirat zusammen mit den von dieser 
Entscheidung betroffenen Eltern dafür einsetzen, diese Entscheidung zu revidieren. 
 
 

 
TOP 4 Sachstand Sportplatzbebauung 
 
OAL Knudtsen und Frau Kreyenhop teilen mit, dass kürzlich ein anonymisiertes 

Auswahlverfahren zu den eingegangenen Bewerbungen stattgefunden hat. 

Herr Purkert (IB) erläutert kurz das bisherige Verfahren.  Das Auswahlgremium hat 
die eingegangenen Bewerbungen ausgewertet. Noch in diesem Jahr soll der 
Kaufvertrag abgewickelt werden. Der Vertrag wird unter Vorbehalt 
abgeschlossen. Erst wenn die planungsrechtlichen Voraussetzungen 
(Bebauungsplan) geschaffen sind, kann mit dem  Bau begonnen werden. Ein 

konkreter Termin konnte aufgrund des ausstehenden Verfahrens nicht 
genannt werden.. 

 

 

TOP 5 Gestattung von Freiluftpartys am Achterdieksee 

Das Sportamt hat dem Beirat um Prüfung gebeten, ob nach dem Gesetz über 

Freiluftpartys entsprechende Veranstaltungen  am Achterdieksee durchgeführt 
werden können  

Der Beirat stimmt einstimmig gegen die Gestattung von Freiluftpartys am Achter-
dieksee 
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TOP 6 Vorbereitung einer Planungskonferenz gemäß § 8 Abs. 1 des 
Ortsgesetzes über Beiräte und Ortsämter zum Thema „Verkehr in 
Oberneuland“ 

Der Beirat beschließt, dass der Fachausschuss für Verkehr die Vorbereitung für die 

Planungskonferenz „Verkehr“ treffen soll. Herr Entholt bittet die Bevölkerung darum, 
zur nächsten Ausschusssitzung am 26.04.2016 zu erscheinen, um verkehrliche 
Fragestellungen gemeinsam zu erörtern. Parallel können die Bürgerinnen und Bürger 
ihre Fragen an das Ortsamt richten. Der Fachausschuss für Verkehr wird dann einen 
Fragenkatalog erstellen und diese an die Behörde weiterleiten. 

 

Der Beirat beschließt einstimmig, dass der Fachausschuss mit der Vorbereitung der 
Planungskonferenz beauftragt wird. 

 

TOP 7 NEU Bremische Datenschulgesetze 

Von Seiten des Beirats gibt es keine Änderungs-/Ergänzungswünsche. 

 

TOP 8  Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Die nachfolgenden Bürgerinnen und Bürger sind auf Nachfrage von OAL Knudtsen 
damit einverstanden, dass Ihre Wortbeiträge namentlich im Protokoll aufgeführt 
werden.  

 

 

• (Herr Osmers möchte den neusten Stand zu Heinrich-Baden-Weg wissen. Dem 
Beirat und dem Ortsamt liegen keine neuen Erkenntnisse vor.. Herr Osmers 
überreicht dem Ortsamt einen Ausdruck zum Vorgang „Ausbau Heinrich-
Baden-Weg“ sowie einen Ausdruck aus der WK vom 05.07.2012. In der 
nächsten Beiratssitzung soll über den Sachstand berichtet werden. 

• Frau Koch möchte wissen, warum der Tunnel „Auf der Heide“ noch nicht 
geöffnet ist  und die Mühlenfeldstr. zugemacht wurde. 



Protokoll der öffentl. Sitzung des Beirates OBERNEULAND  

Nr. 7/2015-2019 am 14.04.2016 

   Seite 5 

• Am 15.04.2016 soll die Unterführung „Auf der Heide“ freigegeben werden. An 
der Mühlenfeldstr. haben die Bauarbeiten wie in der zeitlichen Planung  
festgelegt  begonnen.  

• Frau Kolschen fragt nach, ob die Möglichkeit besteht, dass die bereits 

vorhandene Auflistung der verkehrlichen Fragen für die Planungskonferenz 
„Verkehr“ im Internet veröffentlicht werden kann. 

• Herr Götsche bittet um Prüfung, ob in der Mühlenfeldstr. und im Bereich der 
Rockwinkeler Herrstr. (von der Tunnelausfahrt bis zur Einmündung 
Mühlenfeldstr.) ein absolutes Halteverbot eingerichtet werden kann. 

• Herr Meyer möchte wissen, ob Veränderungen zum geplanten Übergang 
„Bahn“ ermöglicht werden können. 

Herr Knudtsen teilt mit, dass es keine Veränderungen vorgesehen sind und der 

provisorische Übergang so erstellt wird, wie bereits in einer der Beiratssitzungen von 
den Vertretern der Bahn und des Amtes für Straßen- und Verkehr dargestellt.  

 

TOP 9 Anträge auf Bezuschussung aus dem Kontingent der Globalmittel des 
Beirats Oberneuland 

 

 

 

Beirat: 

• Antrag des ÖGs für Beamer, Lautsprecher, TV Geräte. 

o Der Beirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 3000,00 €  

o Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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• Antrag von Herrn Gambietz für künstlerische und optische Aufwertung der 
Fußgängerbrücke über Autobahn Nedderland/Vahr 

o Der Beirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 600,00 € mit der Auflage, 
dass ein Entwurf erstellt wird (keine gewaltverherrlichen Motive) und 

eine Beteiligung der Jugendlichen des Sasu erfolgt. Weiter soll geprüft 
werden, ob sich der Beirat Vahr an dieser Aktion finanziell beteiligen 
kann. 

o Abstimmungsergebnis: einstimmig 

• Antrag Ortsamt für Tunneleröffnungsfeier 

o Der Beirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 1250,00 €. Die genaue  
Höhe des Zuschusses wird nach Vorlage der ausstehenden Rechnungen 
festgelegt. 

o Abstimmungsergebnis: einstimmig 

• Antrag des Bremischen Schwimmvereins e.V. für Erneuerung von 5 
Startblöcken. 

o Der Beirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 2910,00 €  

o Abstimmungsergebnis: einstimmig 

• Antrag des Förderkreises Overnigelant e.V. für die 16. Veranstaltung „Ein 
Sonntag im Park“ 

o Der Beirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 3000,00 €  

o Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Jugendbeirat: 

• Antrag der Bürgerinitiative Jugendzentrum Oberneuland für die Aktion des 
Jugendbeirates „Quietscheenten gegen kaputte Straßen“ 

o Der Jugendbeirat bewilligt den Zuschuss in Höhe von 150,00 €.  

o Der Beirat nimmt Kenntnis. 

 

TOP 10 Mitteilungen des Ortsamtes 

Keine Mittelungen 
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TOP 11 Verschiedenes 

Frau Wedemeyer berichtet über eine   Info-Veranstaltung zum Thema Integration im 
Rathaus, an der  ca. 100 Personen anwesend waren. Es soll darüber diskutiert 
werden, welche Themen im Stadtteil aufgegriffen werden können. 

Frau Kreyenhop teilt mit, dass in Kürze ein Termin mit Buten und Binnen wegen dem 
Schaukelgerüst am Achterdieksee stattfinden wird. Eine Beteiligung des Beirats wird 

aufgrund der hohen Kosten ausgeschlossen. 

 

 

OAL Knudtsen schließt die Sitzung um 21:00. 

 
 
Sitzungsleiter:  Schriftführerin:   Beiratssprecherin: 
Jens Knudtsen  Angela Cau    Tamina Kreyenhop   


